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Membros com direito a voto

Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Repr. com procuração

IGAM Luiza de Marilac Camargo Titular
01

IEF Raquel Junqueira Costa Titular Presente
Emílio Sakai Suplente Presente

SAA
Vicente Cancelliero Filho Suplente Presente02

Secretaria dos Transportes Marcelo Pocci Bandeira Titular
Luiz Alberto B. Carneiro Suplente Presente

03 Secretaria da Saúde
Marcos César Prado Suplente Presente
André Luiz Pereira L. Vianna Titular

4ª Cia. Polícia Ambiental
Marco Aurélio Venâncio Titular Representante Moisés E. da Silva
Desine Zanchetta Suplente

04
Fundação Florestal

José Fernando Calistron Valle Suplente Presente
Luiz Roberto Moretti Titular Presente

SSE
Leonildo E Urbano Titular Presente
José Roberto Fumach Suplente Presente

05
SABESP

Osvaldo de Oliveira Vieira Suplente Presente
Jorge Luis Silva Rocco Titular Presente

SMA
Irene Tofi Ahmad Titular06
Jorge Luis Silva Rocco Suplente Presente

CETESB
Domênico Tremaroli Suplente
Hélio de Oliveira Santos Titular
Sérgio G. Oliveira TitularP. M. Campinas
Maria Fernanda Chiocchetti Titular Presente
Margareti Rose O. Groot Suplente

07

P. M. Holambra
Petrus Bartholomeus Weel Suplente Presente
Armando Hashimoto Titular

P. M. Campo Limpo Pta.
Marilda de Moraes Ferreira Titular Representante Neive Luiz R. Noguero
José Bernardo Denig Suplente

08
P. M. Atibaia

José Francisco Alves Pinto Suplente
Ângelo Augusto Perugini Titular

P. M. de Hortolândia
Rubem Carvalho Titular Presente
Fabiane Cabral C. Santiago Suplente Presente

09
P. M. Piracaia

Milton A Negrini Suplente
Sílvio Feliz da Silva Titular

P. M. de Limeira
André Pellegrini Titular Presente10
Diego De Nadai Suplente

P. M. Americana
Joaquim Pedro Mello da Silva Suplente Presente
Palmínio Altimari Filho Titular

P. M. Rio Claro
Geraldo Gonçalves Pereira Titular Presente
João Afonso Solis Suplente

11
P. M. Bragança Pta.

Joaquim Gilberto de Oliveira Suplente
Luiz Carlos Bergamin Titular

P. M. Extrema
Paulo Henrique Pereira Titular Presente
Célio de Faria Santos Suplente

12
P. M. Camanducaia

Daniela Cássia Galvão Suplente
Hugo M. Piffer Leme Titular Justificou

13 ASSEMAE
Adriana A. R. V. Isenburg Suplente Presente

CIESP Jundiaí Roberto Polga Titular Presente
José Maria de Couto Suplente14

SINMEC
Silvio Cesarino Suplente

CIESP - Piracicaba Homero Scarso Titular Justificou
15

SIMESPI Tarcísio Ângelo Mascarim Suplente
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SABESP Liliane Zelmikaitis Titular
16

ABCON Enio Antonio Campana Suplente Justificou
COOPERVAP Eduardo Lovo Paschoalotti Titular Presente

17
Sind. Rural de Piracicaba José Rodolfo Penatti Suplente
Sind. Rural de Campinas Antonio Egidio Crestana Titular

18
Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente Presente
FLORESPI Ricardo Otto L. Schimidt Titular Presente

19
SORIDEMA Harold Gordon Fowler Suplente Presente
AME Aguardando Indicação Titular

20
ELO Ambiental Cláudia Graber Suplente Presente
VIVERE - AEAARB João Roberto Miranda Titular Presente

21
AESABESP Maria Cristina Dellatore Suplente Presente
CENA/USP Plínio Barbosa de Camargo Titular

22
FUMEP Carlos Roberto Rodrigues Suplente
Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente

23
Consórcio Piraí Aguardando indicação Suplente
SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular Presente

24
Fórum das Bacias PCJ Filipe M. G. Becari Suplente

Membros sem direito a voto
Representação Sigla da

Entidade
Representante Função Participação

CT-SA CETESB Jorge Rocco Coordenador Presente
CT-SAM DIR-XV Audir Antonio Cominetti Coordenador Presente
CT-PB Soridema Harold Gordon Fowler Coordenador Presente
CT-ID VIVERE João Roberto Miranda Coordenador Presente
CT-MH DAEE Astor Dias de Andrade Coordenador Justificou

Sigla da Entidade Representante
SE-Comitês PCJ Caroline Túbero Bacchin
Agência de Água PCJ Sérgio Razera
Agência de Água PCJ Karla Carolina Balan Yanssen
Agência de Água PCJ Andréa Casalatina Costa
Agência de Água PCJ Eduardo Cuoco Léo
Agência de Água PCJ Fernanda Grossi
Agência de Água PCJ Elaine Franco de Campos
Agência de Água PCJ Vanessa C. Bortolazzo
Agência de Água PCJ Lívia Perroni
Secretaria Saúde Amaury F. Bortolla
CPFL Geração de Energia Robson Hitoshi Tanaka
Sindicato Rural de Rio Claro João Primo Baraldi
Aquaplant Augusto Bronhara
DAAE Rio Claro Willy Werner G. Bóbbo
FIESP Milton Negrini
ANA Wilde C. Gontijo
P. M. Santa Gertrudes Marcos Teodoro Dias
SANASA Campinas Paulo Tinel
IPÊ Thomas Almeida
SAAE Atibaia Daniella Neves
Hydraxsan Ltda Adilson Postim
DAEE Cid A. G. Soares
P. M. Limeira Rogério Mesquita
Tyco Eletronics Brasil Henrique Gianez
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Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos membros da Câmara Técnica de
Planejamento (CT-PL) por meio de mensagem
eletrônica, em 24/06/2009. A abertura da reunião foi
realizada pela Sra. Fabiane de Cabral Santiago, prefeita5
do município de Piracaia, que cumprimentou a todos e
ofereceu o espaço para a realização de reuniões das CTs
dos Comitês PCJ. O Sr. Luiz Roberto Moretti,
secretário-executivo dos Comitês PCJ e coordenador da
CT-PL, agradeceu a presença de todos e à P. M. de10
Piracaia pela cessão do espaço e infra-estrutura e
informou sobre a existência de quorum para o início da
reunião. 1. Informes Gerais: 1.1. pela SE-Comitês
PCJ: O sr. Moretti informou que, nos dia 30/06 e 1º/07,
em São Pedro, foi realizada, pela Coordenadoria de15
Recursos Hídricos, oficina envolvendo todos os
secretários-executivos do Estado de São Paulo, onde
foram discutidos, entre outras ações, a revisão dos
critérios para distribuição de recursos do FEHIDRO
(compensação financeira e royalties) entre os comitês de20
bacias e a adesão ao Pacto das Águas. O Sr. Moretti
informou que o índice de adesão dos municípios que
compõem as bacias PCJ foi muito baixo,  e que deverá
ser feito um trabalho junto aos prefeitos para que haja
uma adesão maciça dos prefeitos dos Comitês PCJ. O sr.25
Moretti informou que a secretaria-executiva já iniciou a
renovação dos membros e eleição das coordenações das
onze Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ. O Sr. Sérgio
Razera, representante da Agência de Água PCJ,
questionou a possibilidade de auxílio, da secretaria-30
executiva, à elaboração de atas para as Câmaras
Técnicas. O sr. Moretti esclareceu que, no momento, este
auxílio teria um custo elevado para os Comitês PCJ, no
entanto, com a implantação da Fundação Agência de
Bacias, poderíamos disponibilizar, eventualmente, um35
funcionário para participar das reuniões e auxiliar na
elaboração das atas. O Sr. Moretti informou que em
06/07/09 dois funcionários da Secretaria de Meio
ambiente do Estado de São Paulo, iniciaram trabalhos na
secretaria-executiva dos Comitês PCJ. A SMA40
encaminhou 2 funcionários para cada um dos 21 Comitês
de Bacias do Estado de São Paulo para atuarem
auxiliando nas atividades dos comitês de bacias. 1.2 pela
Agência de Água PCJ: O Sr. Sérgio Razera,
coordenador técnico da Agência de Água PCJ, informou45
que a partir de 20/07/09 a Agência Nacional de Águas
estará fazendo auditoria nos Contratos de Repasse dos
empreendimentos contratados com recursos da Cobrança
Federal PCJ em 2006 e 2007. O Sr. Dalto, secretário-
executivo do Consórcio PCJ, informou que o Sr.50
Francisco Lahóz, coordenador geral da Agência de Água
PCJ, esteve reunido em Brasília/DF, com representantes
da Caixa Econômica Federal - CEF, pois a mesma está
tendo dificuldade em acompanhar empreendimentos
relacionados com “pagamentos por serviços ambientais”,55
ações de educação ambiental, entre outros. 2.
Aprovação da Ata da reunião anterior: O Sr. Moretti
informou que a minuta da Ata da 23ª Reunião

Extraordinária da CT-PL, realizada no Auditório do
CENA/USP, em Piracicaba, em 05/05/2009, encontra-se60
às páginas 02 a 05 do material distribuído. Na página 04,
linha 215, onde lê-se: “10/03/09 – Campinas/SP;
19/05/09 – Americana/SP; 20/07/09 – Atibaia/SP;
22/09/09 – Limeira/SP e 30/11/09 – Piracicaba/SP”, leia-
se: “10/03/10 – Campinas/SP; 19/05/10 – Americana/SP;65
20/07/10 – Atibaia/SP; 22/09/10 – Limeira/SP e
30/11/10 – Piracicaba/SP”. Não havendo mais
manifestações, foi colocada em votação a minuta da Ata
da 23ª Reunião Extraordinária da CT-PL, realizada em
Piracicaba, em 05/05/09, sendo aprovada por70
unanimidade. 3. Apreciação do Parecer Técnico CT-
SAM nº 01/2009: O Sr. Moretti convidou o Sr. Audir
Cominetti, Coordenador da Câmara Técnica de Saúde
Ambiental – CT-SAM, para fazer a apresentação do
Parecer Técnico CT-SAM nº 01/2009. O Sr. Audir75
apresentou e comentou o parecer referente ao “Uso
emergencial de herbicida para controle de plantas
aquáticas no reservatório da Usina Hidrelétrica de
Americana”. O Sr. Moretti convidou o Sr. Robson,
representante da CPFL, para manifestar-se, por ser a80
empresa a proprietária do reservatório mencionado. O Sr.
Robson comentou a apresentação do Sr. Audir e fez
alguns esclarecimentos aos membros da CT-PL. O Sr.
Moretti colocou em discussão o documento apresentado.
Após as discussões, o Sr. Moretti sugeriu: a) que a CT-85
PB e a Agência de Água PCJ avaliem a viabilidade de
inclusão das considerações e sugestões do parecer no
Plano de Bacias PCJ 2008 a 2020; b) a criação, no
âmbito da CT-SAM, de um grupo técnico permanente,
denominado GT-Salto Grande para acompanhar os90
trabalhos de recuperação desse reservatório. O Sr.
Moretti colocou em votação as sugestões acima referidas
e o conteúdo do Parecer Técnico CT-SAM nº 01/2009,
sendo aprovados por unanimidade, sem alterações. O Sr.
Moretti informou que o parecer será encaminhado para95
aprovação dos Plenários dos Comitês PCJ e posterior
envio ao Ministério da Saúde. 4. Deliberação dos
Comitês PCJ “Ad Referendum” nº 038/09 –
DEMANDA INDUZIDA: O Sr. Moretti informou que
na última Reunião Plenária dos Comitês PCJ, realizada100
em 21/05/09, no município de Rio Claro, foi aprovada
deliberação que trata da abertura da 3ª etapa de inscrição
de empreendimentos, incluindo a distribuição de
recursos para a modalidade DEMANDA INDUZIDA –
REVITALIZAÇÃO DE BACIAS HIDROGRÁFICAS, que105
corresponde à indicação de, no mínimo, 20% dos
recursos oriundos do Conselho Estadual de Recursos
Hídricos – quota-parte do CBH-PCJ (royalties e
compensação financeira).  O Sr. Moretti esclareceu que
em função da revisão da deliberação do CRH que trata110
deste assunto, foram retirados os critérios de pontuação
para seleção e hierarquização dos empreendimentos.
Sendo assim, as equipes da secretaria-executiva e da
Agência de Água PCJ, para criarem critérios de
pontuação e hierarquização para essa modalidade,115
elaboraram deliberação baseada nas regras do GRUPO 2,
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aprovadas para a seleção e hierarquização de
empreendimentos referentes à 3ª etapa, o qual originou a
Deliberação dos Comitês PCJ “Ad Referendum” nº
038/09. O Sr. Moretti submeteu à aprovação a120
Deliberação dos Comitês PCJ “Ad Referendum” nº
038/09, sendo aprovada por unanimidade. 5.
Andamento da 3ª etapa de distribuição de recursos
FEHIDRO e Cobranças PCJ, orçamento 2009: O Sr.
Moretti convidou a Srta. Karla (Agência de Água PCJ) e125
a Srta. Caroline (DAEE) para apresentarem os
empreendimentos inscritos nesta 3ª etapa. A Srta. Karla
apresentou o resumo dos recursos indicados na 1ª e 2ª
etapas e o saldo de recursos disponível para ser indicado
nesta 3ª etapa. Apresentou, ainda, a relação dos130
empreendimentos pré-inscritos e informou que tais
empreendimentos já passaram pela análise da secretaria-
executiva; da Agência de Água PCJ; das Câmaras
Técnicas dos Comitês PCJ e dos órgãos licenciadores e o
resultado da fase de pré-qualificação será divulgado no135
site dos Comitês PCJ em 10/07/09. Também informou
que a SE/Comitês PCJ e a Agência de Água PCJ
avaliaram os empreendimentos inscritos verificando a
possibilidade de enquadramentos na modalidade
“Demanda Induzida – Revitalização de Bacias140
Hidrográficas”. Assim, comunicou que foi possível
direcionar o empreendimento “Restauração Florestal de
10 hectares no entorno do reservatório do rio
Atibainha, Nazaré Paulista, SP”, cujo tomador é o IPE
– Instituto de Pesquisas Ecológicas, para a modalidade145
Demanda Induzida, com a finalidade de utilizar o
recurso, uma vez que nenhum empreendimento havia
sido inscrito para esta finalidade. Acrescentou que o
tomador aceitou incorporar ao empreendimento ações de
educação ambiental e ajustar a contrapartida de 7,73%150
para 20%. O Sr. Moretti esclareceu que o CRH
estabeleceu que, no mínimo, 20% dos recursos oriundos
do Conselho Estadual de Recursos Hídricos – quota-
parte do CBH-PCJ (royalties e compensação financeira)
deverão ser aplicados em empreendimentos que se155
enquadrem na modalidade “Demanda Induzida –
Revitalização de Bacias Hidrográficas”, conforme
Deliberação do CRH nº 097/09. O Sr. Eduardo
Paschoalotti, representante da COOPERVAP, sugeriu
que o empreendimento “Mapeamento de Nascentes” , da160
P. M. de Piracaia, seja ajustado aos critérios de
enquadramento dos Comitês PCJ, e indicado na
modalidade Demanda Induzida  do CRH. O Sr. Paulo
Tinel, representante da SANASA/Campinas, informou
que a Câmara Técnica de Monitoramento Hidrológico165
dos Comitês PCJ (CT-MH) possui projeto denominado
“Revitalização do rio Atibainha” que se enquadra na
modalidade Demanda Induzida  do CRH e que seria
necessário buscar um tomador de recurso para o
empreendimento. O Sr. Moretti sugeriu que a CT-PL170
apresente, uma vez que o prazo de inscrição já foi
encerrado e houve saldo de recurso, proposta indicando
os empreendimentos na modalidade Demanda Induzida
do CRH. Foi aprovado pelos membros da CT-PL que a

SE/Comitês PCJ e a Agência de Água PCJ se reunirão175
com os representantes dos empreendimentos acima
citados para elaborar proposta. 6. Composição do GT-
Verificação dos Documentos: O Sr. Moretti informou
que em função da 3º etapa de distribuição de recursos, é
necessário que a CT-PL componha o grupo técnico que180
irá participar da abertura dos envelopes dos
empreendimentos pré-qualificados inscritos. A
composição do GT-Verificação dos Documentos foi
aprovada, por unanimidade, com as seguintes entidades:
SMA; SORIDEMA; VIVERE – AEAARB; ASSEMAE185
e Consórcio PCJ. 7. Composição do GT-Critérios
2010: O Sr. Moretti esclareceu que anualmente a CT-PL
compõe o grupo para discussão e proposição de regras e
critérios de pontuação para a distribuição de recursos do
FEHIDRO e das Cobranças PCJ. O Sr. Moretti solicitou190
a indicação de representantes da CT-PL para composição
do GT-Critérios 2010. A composição do GT-Critérios foi
aprovada, por unanimidade, com as seguintes entidades:
ASSEMAE; P. M. de Campinas; SORIDEMA;
COOPERVAP; Consórcio PCJ; VIVERE – AEAARB;195
P. M. de Rio Claro; P. M. de Holambra; SMA; FIESP e
SABESP. O Sr. Moretti informou que a SE/Comitês PCJ
irá estabelecer a data da primeira reunião e comunicar
aos membros. 8. Discussão e encaminhamentos sobre
a Fundação Agência de Bacias PCJ: O Sr. Moretti200
informou que já foi atingido o índice estabelecido pela
legislação para a criação da Fundação Agência das
Bacias PCJ, sendo necessário, conforme Estatuto já
aprovado pelo Plenário dos Comitês PCJ, a indicação,
pelos Comitês PCJ, dos Conselhos Fiscal e Deliberativo205
dessa fundação. O Sr. Paschoalotti sugeriu que a
diretoria da Fundação tivesse a mesma composição da
coordenação da Agência de Água PCJ. O Sr. Dalto
Brocchi, representante do Consórcio PCJ, manifestou a
necessidade dos Comitês PCJ formalizarem essa210
intenção ao Consórcio PCJ, enquanto entidade
delegatária, para assumir, também, a direção da
Fundação Agência de Bacias PCJ. No entanto, o Sr.
Dalto disse que o Consórcio PCJ não se sente seguro em
assumir tal responsabilidade. O Sr. Moretti informou que215
em reunião com a equipe de coordenação da Agência de
Água PCJ, o Sr. Francisco Lahóz, manifestou que devido
a problemas de ordem pessoal, ele não pretende assumir
a direção da Fundação Agência de Bacias PCJ. O Sr.
Dalto Brocchi ressaltou que a posição do Consórcio PCJ220
é que as entidades funcionem de forma separada e que as
atividades em comum sejam realizadas de forma
conjunta. O Sr. Moretti sugeriu a composição de grupo
para elaborar proposta de composição dos conselhos. A
proposta foi acatada pelos membros da CT-PL e o GT-225
Fundação foi aprovado por unanimidade, composto pelas
seguintes entidades: SSE; FLORESPI; COOPERVAP;
Consórcio PCJ e SORIDEMA. 9. Apresentação,
discussão e encaminhamentos sobre o “Plano de
Aplicação dos recursos arrecadados com a cobrança230
pelo uso dos recursos hídricos” proposto pela
Agência Nacional de Águas - ANA: O Sr. Moretti
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convidou o Sr. Wilde, representante da ANA, para fazer
a apresentação do “Plano de Aplicação dos recursos
arrecadados com a cobrança pelo uso dos recursos235
hídricos”. O Sr. Wilde, em suas considerações iniciais,
solicitou que na próxima reunião da CT-PL conste da
pauta a discussão sobre a proposta de Consórcio Público,
elaborado pelo GT-Agência, o que foi aprovado. O Sr.
Wilde apresentou a proposta do Plano de Aplicação e240
ressaltou que a intenção deste plano é unificar os
procedimentos de distribuição de recursos para os
comitês “federais” que possuem cobrança com
procedimentos de comitês estaduais. Após debates, o Sr.
Wilde solicitou que os Comitês PCJ se manifestem o245
mais rápido possível quanto à proposta do Plano de
Aplicação apresentada para que a ANA possa concluir
seu trabalho e divulgá-la. O Sr. Paschoalotti sugeriu que
o GT-Critérios avalie a proposta e que o assunto seja
discutido na próxima reunião da CT-PL. O Sr. Moretti250
colocou em votação a proposta do Sr. Paschoalotti,
sendo a mesma aprovada por unanimidade. 10.
Pareceres do GT-Empreendimentos: O Sr. Moretti
informou que consta do material entregue os Pareceres
Técnicos elaborados pelo GT-Empreendimentos,255
referentes aos seguintes empreendimentos: Ampliação
do Aeroporto de Viracopos, com solicitação de
complementação ao EIA; Extração de Argila na sub-
bacia do Ribeirão Santa Gertrudes, com solicitação de
complementação ao EIA; Egydeo Basso ME – Extração260
de areia por dragagem no leito do Córrego Paraíso, no
qual foi justificado o motivo do indeferimento;
Loteamento Fazenda Santo Antonio Haras Larissa , com
solicitação de complementação ao EIA. Com relação ao
Loteamento Residencial Figueira Garden II, informou265
que o GT-Empreendimentos elaborou Parecer Técnico
Final e, conforme deliberação dos Comitês PCJ, deve ser
aprovado pela CT-PL. O Sr. Moretti submeteu o parecer
à análise da CT-PL. O Sr. Jorge Rocco, representante da
SMA, solicitou que o item 14 do Parecer Técnico fosse270
detalhado da seguinte forma: “Detalhamento do Plano
de Contingência para as situações de escassez de água
de abastecimento no empreendimento e para acidentes
com cargas perigosas com a  apresentação da

documentação que comprove a viabilidade e posse de275
localização das bacias de contenção propostas”. O Sr.
Moretti submeteu à aprovação o Parecer Técnico GT-
Empreendimentos nº 07/09 com a inclusão do
detalhamento proposto pelo Sr. Jorge Rocco, o qual foi
aprovado por unanimidade. 11. Outros Assuntos: 11.1.280
Coordenador Adjunto: O Sr. Moretti apresentou
proposta de criação do cargo de coordenador-adjunto das
Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ, para que eles
possam ajudar nas atividades gerais das CTs e
representar os seus coordenadores na CT-PL e no GT-285
Empreendimentos.  A proposta foi aprovada por
unanimidade.   11.2. Apresentação do Plano de Mídia
dos Comitês PCJ: O Sr. Moretti solicitou que seja
incluída na pauta da próxima reunião da CT-PL, a
apresentação da proposta de Plano de Mídia para os290
Comitês PCJ. A proposta foi aprovada por unanimidade.
11.3. Empreendimento “Canalização do rio
Cachoeira”: O sr. Milton Negrini informou que a P. M.
de Piracaia recebeu recursos do FEHIDRO, no valor
pleiteado de R$ 959.999,18 para investimento no295
empreendimento “Canalização do rio Cachoeira na
Zona Urbana de Piracaia”, enquadrado como demanda
induzida. No entanto, por motivos técnicos, o
empreendimento deve ser cancelado pelo COFEHIDRO
em agosto/09. Sendo assim, a P. M. de Piracaia solicita300
que os Comitês PCJ reservem recurso para que assim
que a deficiência técnica seja sanada, o empreendimento
volte a ser indicado pelos Comitês PCJ, como demanda
induzida. O Sr. Paschoalotti sugeriu que se reserve
recurso para concluir toda obra proposta. O Sr. Moretti305
colocou em votação as propostas apresentadas pelo Sr.
Milton e pelo Sr. Paschoalotti, sendo as duas aprovadas
por unanimidade. 12. Encerramento: Sem outras
considerações e nada mais havendo a tratar, foi dada por
encerrada a reunião.310

Luiz Roberto Moretti
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e315

Coordenador da CT-PL


